



Mi Universidad

Resumen

Mireya Pérez Sebastián

Delirium y trastornos cognitivos agudos

Parcial I

Psiquiatría

Dr. Villatoro Verdugo Erick Jose

Medicina Humana

Quinto Semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 10 de septiembre 2025.

DELIRIUM Y TRASTORNOS COGNITIVOS AGUDOS (LEVES)

El delirium se define por el deterioro agudo tanto en el nivel de conciencia como en la cognición, con particular deficiencia de atención. Este trastorno del sistema nervioso central, supone un riesgo vital, pero potencialmente reversible. El delirium es a menudo infradiagnosticado por los profesionales sanitarios. Síntomas relacionados a este trastorno son las alteraciones del estado de ánimo, la percepción y la conducta, temblor, la asterixis, el nistagmo, la descoordinación y la incontinencia urinaria son los síntomas más frecuentes. El Delirium se distingue por confusión y cambios en la cognición que aparece en un breve período de tiempo. Se clasifica en 4: (Afección médica general), (Inducido por sustancias como cocaína, opiáceos), (Múltiples de causas, traumatismos craneoencefálico y nefropatía), otras causas como privación de sueño, medicación. Causas frecuentes del delirium son las enfermedades del sistema nervioso central, enfermedades metabólicas, enfermedades sistémicas, consumo de fármacos en exceso, enfermedades cardíacas, enfermedades pulmonares, enfermedades endocrinas, hematológicas, renales, hepáticas, neoplasia, sustancia de abuso y toxinas. Para el diagnóstico serían las siguientes, examen neurológicos y físico, para evaluar la conciencia, atención, memoria, lenguaje y la percepción como las alucinaciones o ilusiones.

El trastorno cognitivo leve, se ha definido como un declive cognitivo de escasa gravedad que no justifica el diagnóstico de demencia, y en el que está preservada la capacidad de independencia en las actividades básicas de la vida diaria. Este trastorno se clasifica como trastorno neurocognitivo leve debido a múltiples etiologías. Es una alteración cognitiva asociada al envejecimiento y los trastornos cognitivos indicativos de demencia. Síntomas del deterioro cognitivo leve, en las cuales incluye problemas de memoria y otras dificultades cognitivas como problemas para hablar, juzgar, tomar decisiones y concentración. Para el diagnóstico de este trastorno es mediante pruebas que muestren dificultades en la memoria o en el pensamiento que son mayores de lo normal, en fin serían pruebas cognitivas.

Bibliografía

1. Libro: KAPLAN & SADOCK, SINOPSIS DE PSIQUIATRIA. Benjamin James Sadock, M.D.
Virginia Alcott Sadock, M.D. Pedro Ruiz, M.D.